



みんなでつくる

子供が安心して学ぶことができる学校

4つの力でのびる子を育む

- ア 人を大切にする力
- イ 自分の考えをもつ力
- ウ 自分を表現する力
- エ 挑戦する力

さんじょう

未来を拓くことば

— わからないの

教えてちょうだい —

校長 在家 正行

4月8日。三条小学校は、今年61人の新一年生を迎えて、なんと403人でスタートすることができました。ここ数年で八戸市内でも規模が大きい学校に成長してきました。このことは、この地域（まち）が大きく成長し、発展していることの現れでもあります。

私は、この発展する三条地域で学ぶ子供たちに「未来を拓く力」を身に付けてほしいと考えています。

令和6年度の始業式に当たり、私は子供たちに朝日新聞（2024年3月30日）の「声」欄に掲載された小学6年生の子供の文章を紹介しました。次の文章です。

中学でも「聞かぬは一生の恥」で

小学生 井元久月美（鹿児島県12歳）

私が大切にしたい言葉は、「聞かぬは一生の恥」です。これは、「知らないことを聞くのはその時だけ恥ずかしい思いをするが、聞かずに知らないまま過ごすとは一生恥ずかしい思いをする」ということわざです。

理由は、少し前まで、分からないことを分からないと言いつらかったからです。

私の小学校では、友達同士で教え合う「学び合い学習」が始まりました。始めたばかりのころはつい、「友達にこんなこと聞いていいのかな」と思ってしまい、なかなか「分からないから教えて」と言えませんでした。

でも時間がたつにつれて、分からないことを自然に聞けるようになりました。聞けなかったらいつまでも分からないままです。自分をもっと成長させるには、この言葉がぴったりだと

思うようになりました。

この言葉を心にとどめて、中学校でもがんばっていきたいです。

朝日新聞（2024年3月30日）

「声」欄から ※傍線・在家

井元さんは、初め、なかなか「分からないから教えて」と言えませんでした。しかし、自分をもっと成長させるために、勇気を出して、「分からないから教えて」と何度も何度も繰り返していくうちに自然に聞けるようになりました。井元さんは、「分からないから教えて」という言葉で、今まで自分が知らなかった未知の世界を切り拓いていく力を身に付けました。

わからないことは 未知の世界だから ワクワクする世界

去年の12月から3月まで4か月間にわたり、先生方全員で、「子供たち一人一人がもっと安心してのびのびと自分の力を発揮して伸ばし、楽しく学べるようにするためにはどうしたらよいか」を話し合いました。そして、4月から、子供たちが「わからないの 教えてちょうだい」と自然に聴き合え、お互いに高め合える学習を全校で行うことにしました。これに伴い、児童手帳『のびる力』も変わりました（20日の「学校へ行こうデー」で説明します）。

「わからないこと」は、未知の世界です。太古から、人間は未知の世界を他者と協力して切り拓いて世界に広げ、文化を高めてきました。「わからないこと」は決して恥ずかしいことではありません。「わからない」は「わたし」にとっての「未知の世界」がそこにあるということです。「わたし」にとってのワクワクする世界があるということです。

今年、三条小学校は、子供も先生も、一人一人が持っている「わからない」という未知の世界を、他者の助けを借りながら切り拓いていく経験をすることにしました。

本校の「子供たちが未知の世界を切り拓いていく『聴き合い 高め合う』学びづくり」に、家庭、地域を挙げて御協力ください。

今年度もよろしくお願い申し上げます。

令和6年度職員紹介

校長	在家 正行		
教頭	階上 高広		
教務主任	相馬 昌文		
1年1組	松田 直子	2組	中野渡 祐実
2年1組	岩村 恭也	2組	村上 美沙希
3組	小又 裕子		
3年1組	野呂 隆子	2組	藤田 晟雅
4年1組	佐藤 直子	2組	森山 奎太
3組	赤井 理江		
5年1組	橋本 伸	2組	築瀬 えみ
6年1組	大西 潤子	2組	河原木 怜奈
すずかけ	吉田 能子	きく	坂本 美智子
わかば1	平井 遥子	わかば2	青木 沙織里
英語専科	本井 祐美子	養護教諭	安田 陽子
臨時事務	金田 修明	技能主事	北 徹男
給食配膳員	漆戸 玲子	非常勤講師	類家 民江
初任研指導員	木津 正博	SC	和山 弓子
特別支援アシスタント	木村 琴美		
	秋田 千佳子		
地域密着型教育コーディネーター	石川 美穂	川崎 泉	上野 瑞穂



4月



- 11日 (木) 1年生給食開始
委員会組織、交通安全教室
- 12日 (金) 知能検査 身体測定 (上)
- 15日 (月) 1年生清掃開始
身体測定 (下)
- 16日 (火) 尿検査①
- 17日 (水) 避難訓練、内科検診 (2・5年)
- 18日 (木) 全国学力調査 (6年)
内科検診 (3・4年)
全校5時間授業
- 19日 (金) 地区別訪問①全校下校14:40、
内科検診 (1・6年)
- 20日 (土) 学校へ行こうデー①
PTA総会。全校4時間授業
三校合同歓送迎会
- 22日 (月) 振替休業日
- 23日 (火) 地区別訪問②全校下校14:40
視力聴力検査 (5年)
- 24日 (水) 1年生を迎える会
- 25日 (木) 地区別訪問③全校下校14:40
視力聴力検査 (3年)
- 26日 (金) 視力聴力検査 (1年)
眼科検診 (1・4年)
- 29日 (月) 昭和の日
- 30日 (火) 前期清掃班替
視力聴力検査 (2年)

よろしく
お願いします。



令和6年度入学式

令和6年度新入生は61名です。元気いっぱいのピッカピカの1年生が入学しました。

夢と希望でいっぱいの子供たちの安心・安全が守られるよう、職員一同全力で取り組んでまいります。



校長先生から教科書をしっかりと受け取りました。
「お勉強をがんばります。」



黄色い安全帽と防犯笛をいただきました。
「車に気を付けて歩きます。」

ご入学ご進級
おめでとう
ございます

